



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Viernes, 22 de octubre de 2010

MINISTRO

35% DE COMPRAS ESTATALES SE DESTINARÍA A LAS MYPE

Al cierre de este año, el 35% de las compras estatales se destinaría a las micro y pequeñas empresas (mype), superando así en tres puntos porcentuales a la cifra obtenida en 2009, proyectó el titular del Ministerio de la Producción, Jorge Villasante. De acuerdo con el Sistema Electrónico de Adquisiciones y Contrataciones del Estado (SEACE), en 2009 las compras estatales ascendieron a 21,027 millones de nuevos soles, de los cuales el 32.27% fue adjudicado a esas unidades productivas. "Un dato interesante es que las regiones que realizaron los mayores porcentajes de adjudicaciones a las mype fueron aquellas que presentan los mayores índices de pobreza, lo cual es una buena señal." Detalló que en la lista, por orden descendente, se encuentra la región Huancavelica con el 66.74% del total de sus compras adjudicadas a mype, seguida de Ayacucho (56.95%), Madre de Dios (56.25%), Huanuco (52.48%) y Apurímac (51.16%). "Ahora las regiones con menores compras a esas empresas son Lima, con 27.75%, y Loreto, con 30.47%", puntualizó. Con respecto a sectores, mencionó que las mayores adquisiciones a mype las realizó el Ministerio de la Mujer y Desarrollo Social, con 52.56%, y el Ministerio de Salud, con 52.31%. Villasante presentó ayer el Observatorio de la Mype de Compras Estatales, sistema que brindará información a las mype respecto a las oportunidades que tienen para venderle al Estado; además medirá su grado de participación en las adquisiciones que realizan las instituciones públicas a escala nacional, regional y local. ESQUEMA DE PENSIONES. Los trabajadores que laboran en las mype contarían con un esquema de pensiones antes de julio de 2011, estimó el ministro Villasante. Explicó que el mecanismo que se busca es una especie de fondo social de pensiones, con un sistema distinto tanto al que administra la Oficina de Normalización Previsional como al de las Administradoras de Fondo de Pensiones. "Este sistema tiene que ser diseñado y además debe tener un administrador de los recursos que aporten los trabajadores de las mype", manifestó. NORMA. 1) Villasante estimó que a finales de noviembre se publicaría una norma que obliga a las entidades estatales a reservar el 40% de sus compras, en bienes específicos, a las mype. 2) Entre los bienes por seleccionar podría hallarse los útiles de escritorio, ya que son de uso masivo en las empresas estatales y por tanto su demanda está asegurada. (El Peruano 7)

ESTATALES OBLIGADOS A RESERVAR EL 40% DE SUS COMPRAS A MYPES

El ministro de la Producción, Jorge Villasante, estimó que a finales de noviembre se publicaría una norma que obliga a las entidades estatales a reservar el 40% de sus compras, en bienes específicos, a las micro y pequeñas empresas (mypes). "En este momento estamos trabajando en la mencionada iniciativa, que saldría a través de un decreto supremo, y donde se precisaría el tipo de bienes sobre los que obligatoriamente el Estado deber reservar el 40% para comprar a las mypes", señaló. Comentó que entre los bienes a seleccionar podrían encontrarse los útiles de escritorio, ya que son de uso masivo en las empresas estatales y por lo tanto su demanda se encuentra segura. "Claro que para seleccionar un bien tenemos que observar detalladamente las normas de calidad y normas técnicas que estén acorde con los estándares a alcanzar por las mypes", puntualizó. Villasante comentó que un factor trascendental para impulsar este proyecto es la tendencia que actualmente se desarrolla en el país respecto a las modalidades de compras públicas. "El objetivo del Organismo Supervisor de las Contrataciones del Estado (OSCE) de que más del 50% de las compras públicas en los próximos cinco años se realicen a través de convenio marco y subasta inversa, ayuda mucho", dijo. Esto debido, continuó, a que mediante la modalidad de convenio marco, las mypes pueden hacer las contrataciones en un día y mediante subasta inversa en nueve días. "Ahora sabemos que para lograr una buena aplicación de la norma es necesario lograr que desde la propia administración pública (órganos de logística de las entidades del Estado) se puedan identificar efectivamente los cuellos de botella que existen en el tema y solucionarlos", puntualizó. (Expreso 16/Correo 8/La Primera 10)

MYPES CONTARÁN CON SISTEMA DE PENSIONES EN MENOS DE UN AÑO

Buenas noticias para las pequeñas empresas. El ministro de la Producción, Jorge Villasante, anunció que antes de finalizar este período de gobierno (julio 2011), los trabajadores de la micro y pequeña empresa (mypes) podrán contar con un esquema de pensiones. Según explicó, se tratará de una especie de fondo social, pero cuyo mecanismo será distinto al que administra la Oficina de Normalización Previsional (ONP) y las administradoras de fondos de pensiones (AFP). "El sistema todavía tiene que ser diseñado y debe contar con un administrador de los recursos que aporten los trabajadores de las mypes", manifestó. Luego de este paso, solo restará iniciar la implementación gradual del sistema. **NUEVOS COMPRADORES.** El titular de Producción adelantó que también se espera la publicación de una ley que obliga a las entidades estatales a reservar el 40% de sus compras en bienes específicos a las mypes. "Estamos trabajando en la mencionada iniciativa, que saldrá a través de un decreto supremo para fines de noviembre", anunció. Agregó que entre los bienes a seleccionar se encuentran los útiles de escritorio, pues son de uso masivo en las empresas estatales y su demanda se encuentra segura. "Aunque para ello se deberá observar las normas de calidad y normas técnicas que estén acorde con los estándares a alcanzar por las mypes", puntualizó Villasante. Recomendó que para lograr la buena aplicación de la norma es necesario lograr que desde la propia administración pública (órganos de logística de las entidades del Estado) se identifiquen los cuellos de botella que allí existen y se solucionen. Por último, Villasante comentó que sería recomendable transparentar las compras públicas por debajo de las tres unidades impositivas tributarias (UIT), pues actualmente el Sistema Electrónico de Adquisiciones y Contrataciones del Estado (Seace) solo toma en cuenta las adquisiciones mayores a esta cifra. **PARA OBTENER LIQUIDEZ.** Jorge Villasante informó ayer que solicitará al Congreso de la República priorizar la aprobación del proyecto de ley que presentó el Poder Ejecutivo sobre factoring, el cual permite a las mypes obtener liquidez inmediata con el uso de sus facturas pendientes de cobrar. Hace tres meses se emitió un decreto de urgencia que ha permitido que el mecanismo funcione. "No obstante, para que tenga permanencia y se pueda utilizar la factura electrónica como una herramienta complementaria, es necesaria la publicación de una ley como la que está en debate", mencionó. (El Comercio B7)

FONDO DE PENSIONES PARA LAS MYPES

Los trabajadores que laboran en mypes contarían con un esquema de pensiones antes de julio del 2011, informó Jorge Villasante, titular del Ministerio de la Producción. "Con esto se busca una especie de fondo social de pensiones para los trabajadores de las mypes, con un sistema distinto tanto al que administra la Oficina de Normalización Previsional (ONP) como al de las Administradoras de Fondo de Pensiones (AFP), un tema pendiente en el que trabajaremos con mucho énfasis", agregó. (Diario 16, 11/Extra Portada-Pág. 4/Canal N-Bloque económico del programa "De 6 a 9")

MYPE e INDUSTRIA

MYPES LE VENDERÁN MÁS AL ESTADO

El Ministerio de la Producción presentó ayer el Observatorio de las MYPE de Compras Estatales, a través del cual brindarán información en torno a las oportunidades que tienen las MYPE para venderle a las entidades públicas, y que permitirá medir el grado de participación de estas unidades productivas en las compras estatales. (La República 17)

MICROEMPRESAS EN EL PERÚ TIENEN MÁS PRODUCTIVIDAD QUE LAS DE CHILE

En nuestro país, las micro y medianas empresas tienen un nivel de productividad con respecto al de las grandes compañías que resulta mayor a esos mismos tipos de negocios en Chile, según un estudio sobre la igualdad en la región que elaboró la Cepal. En ese documento, se indica que las microempresas en el Perú alcanzan un 6% de la productividad que tienen las grandes empresas, mientras que las microempresas chilenas tienen una productividad del 3%. (Gestión 6)

SE VIENE TLC CON AUSTRALIA INDIA, MARRUECOS Y RUSIA

La negociación de tratados de libre comercio de Perú con países como India, Marruecos, Rusia y Australia podrían iniciarse en el corto plazo, informó el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. Agregó que el Mincetur hace constantes estudios de proyección para establecer los TLC y para ello analiza la complementariedad que puedan tener los productos que vendería Perú, y los que necesita comprar, con los mercados del exterior. (La Razón 13)

EXPORTACIONES DE MADERA

Las exportaciones de madera al cierre del año podrían tener un crecimiento que oscile entre 20% ó 30% y llegarían a un valor de US\$ 200 millones, dijo el presidente de la Adex, Juan Varilias. Señaló que si bien ese monto es superior a los US\$ 157 millones del 2009, aún será inferior a los US\$ 219.1 millones obtenidos en el 2008. "A agosto último teníamos un incremento de 30%, por los envíos de productos semimanufacturados, como los pisos de madera y la madera aserrada, que se envían a China y Estados Unidos", detalló. Indicó que la cadena forestal genera más de 500 mil empleos y esa cifra podría incrementarse en 80 mil. (Expreso 16/El Peruano 9)

LA LIBERTAD Y LORETO CON EL MEJOR CLIMA EMPRESARIAL

Por contar con infraestructura de envergadura, la población con el mejor acceso a educación y servicios de salud, así como autoridades regionales y locales promotoras de la inversión privada, Lima y Callao fue calificada, según un ranking elaborado por Centrum Católica, como la región más competitiva de Perú. Para llegar a esta conclusión, se hizo la comparación cuantitativa del desempeño de 24 regiones a través de 90 factores resumidos en cinco pilares: infraestructura, economía, empresa, personas y gobierno, explicó Luis del Carpio, director de Competitividad de la citada entidad. Después de Lima y Callao, las ciudades de Arequipa, Ica, La Libertad, Lambayeque y Tacna fueron las mejor ubicadas en el Índice de Competitividad Regional 2010 de Centrum. En contraste, las regiones menos competitivas resultaron ser Huancavelica, Apurímac, Cajamarca, Ayacucho y Amazonas. (Perú 21, 10/Expreso 16/Gestión 4)

DELEGACIÓN DE 90 EMPRESAS A CHILE

Según Prom-Perú, 70 empresas exportadoras y 20 operadores turísticos participarán en la Expo Perú que se realizará en Santiago de Chile los días 26 y 27 de octubre. Eduardo Ferreyros, ministro de Comercio Exterior y Turismo, encabezará la comitiva. (El Comercio B4)

INNOVACIÓN EN LA INDUSTRIA LADRILLERA

El crecimiento de la construcción impulsa la modernización de este sector y de los sectores vinculados, a fin de elevar su competitividad. Así, como parte de su plan de expansión, la empresa Cerámicos Peruanos S.A. (Cepersa), que produce ladrillos Pirámide, invirtió 4 millones de dólares en cambiar su fuente de energía de petróleo a gas natural. "Este cambio no solamente contribuirá con una menor contaminación ambiental de nuestra planta de producción, hasta en un 90%, sino que también asegurará una mayor rentabilidad en nuestras operaciones, 50% al año", puntualizó su director, Jorge González Izquierdo. (El Peruano 8)

US\$ 26 MILLONES PARA LAS MALVINAS

En la cuadra seis de la avenida Argentina en el Cercado de Lima se construirá el primer centro comercial en Las Malvinas con una inversión de US\$ 26 millones. Local que albergará alrededor de 914 nuevos comerciantes. Luis Romero Antola, gerente general de inmobiliaria Estructura, explicó que este centro estará destinado a los artículos deportivos, de computación, audio y video, etc. Con esta obra la zona se consolidará en nuevo emporio comercial y por eso se prevé que el precio por metro cuadrado tenga un valor de US\$ 1,500. (Expreso 18)

FERRETEROS DE LAS MALVINAS QUIEREN COMPETIR CON CADENAS

La amenaza tiene nombre de cadena. Los ferreteros de Las Malvinas aún no sienten una caída en sus ventas por la apertura cercana de tiendas como Sodimac y Maestro Home Center, pero no quieren esperar a que esto suceda para actuar. Adrián Zevallos, presidente de la Asociación de Micro y Pequeños Empresarios de Las Malvinas (Amipem), adelantó que han firmado un convenio con el Comité de la Pequeña Industria de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) y con la Universidad Católica Sedes Sapientiae para consolidar el centro comercial Nicolini como marca. (...) MÁS VENTAS. Actualmente, cada uno de los 2.500 puestos en Nicolini vende S/.250 mil mensuales. Zevallos espera que esta cifra aumente un 10% después de la modernización. (El Comercio B9/Gestión 10)

EL GRADO PERFECTO DEL PISCO

En la búsqueda por hallar los elementos que destaquen las cualidades de nuestro aguardiente nacional, un grupo de catadores experimentados e incipientes inversionistas encontraron la temperatura exacta de servicio para potenciar la bebida de bandera, y con ello, iniciar una nueva forma de disfrutarlo. (Gestión 24)

LA INVERSIÓN EN CONCESIONES SUPERARÁ LOS US\$ 7,000 MLLNS

Los compromisos de inversión de infraestructura de transporte bajo concesiones superarán los US\$ 7,000 millones el 2011, tomando en cuenta los 14 proyectos que el Estado adjudicará en el corto plazo, proyectó el Organismo Supervisor de la Inversión en Infraestructura de Transporte de Uso Público (Ositran). (Expreso 17/Correo 9)

HARÁN 28 MIL INSPECCIONES LABORALES

Más de 28 mil órdenes de fiscalización y orientación laboral se emitirán a nivel nacional hasta fin de año con la finalidad de verificar el cumplimiento de las normas socio laborales, de seguridad y salud ocupacional. La ministra de Trabajo, Manuela García, afirmó que se priorizará la visita a empresas del sector industria y agricultura; obras de construcción; y aquellas que han declarado un alto porcentaje de trabajadores independientes. (La Razón 13)

NO PEDIRÁN RECORTE A LAS GRATIFICACIONES

El Ministerio de Economía (MEF) no pedirá al Congreso que elimine la exoneración a los descuentos de las gratificaciones de los trabajadores de diciembre próximo. El viceministro de Economía, Carlos Casas, explicó que dicho ingreso extra (un 22% más de aguinaldo) ya forma parte del presupuesto de las familias para fin de año, y comentó que no incentivaría en gran medida el crecimiento del consumo. (Perú 21, 9/Correo 8/El Comercio B5)

EN NOVIEMBRE ESTARÍA LISTO CONTRATO PARA MUELLE NORTE

En noviembre próximo estará lista la tercera versión del contrato que firmará la empresa que gane la concesión del Terminal Norte del puerto del Callao, aseguró Mario Arbulú, presidente de la Empresa Nacional de Puertos (Enapu). De acuerdo con Arbulú, la Agencia de Promoción de la Inversión Privada (Pro Inversión) está recogiendo las opiniones de las entidades involucradas en el proceso, tales como el Ministerio de Transportes, la misma Enapu, el Ministerio de Economía, entre otras para la elaboración de esta versión, la cual dijo sería la final. Según mencionó, las opiniones recogidas giran en torno al capital social y las futuras inversiones "son cuestiones de forma, lo que se está afinando", explicó. TARIFAS JUSTAS. En tanto, el presidente de la Comisión de Asuntos Marítimos y Portuarios de la Cámara de Comercio de Lima, Alberto Ego Aguirre Yáñez, señaló que es necesario que en el contrato final se estipulen tarifas justas y competitivas para los usuarios de los servicios portuarios. (El Comercio B3)

12 COMPRARON BASES PARA EL TERMINAL NORTE

Existen 12 empresas que compraron las bases para el concurso del Terminal Norte del puerto del Callao, cuya buena pro sería entregada por ProInversión en enero del 2011, informó el presidente de Enapu, Mario Arbulú. Manifestó que entre los adquirentes están las empresas Hutchinson, la Autoridad Portuaria de Singapur, APM Terminals, Mediterranean Shipping Company, Ports America, entre otros. (La República 15)

PAITA EN ENERO

La empresa Terminales Portuarios Euroandinos (TPE) iniciaría los trabajos de construcción del nuevo puerto de Paita, en enero del próximo año, reveló el presidente del Ositran, Juan Carlos Zevallos. A fines de setiembre, TPE realizó el Primer Taller Informativo de Participación Ciudadana en que dio información y absolvió consultas de la población de la zona sobre el Estudio de Impacto Socio Ambiental (EISA) del Proyecto Nuevo Terminal Portuario de Paita. Zevallos manifestó que cuando el nuevo puerto de Paita se termine de construir dentro de más o menos dos años, las tarifas representarán un beneficio para los exportadores. (Gestión 14)

SOUTHERN INICIÓ ESTUDIOS DE PROYECTOS EN CHILE

Southern Perú Copper Corporation ha empezado a realizar estudios de impacto ambiental en los diversos yacimientos que posee en Chile. Según información del "Diario Financiero" de Chile, se trata de los proyectos Esperanza, El Salado y Sierra Áspera, los mismos que poseen depósitos con alto potencial para plata y oro. Los yacimientos sureños fueron adquiridos hace siete años por un valor estimado en US\$3,7 millones. (El Comercio B8)

MADRE DE DIOS

Personal de la Capitanía Guardacostas Marítima de Puerto Maldonado intervino tres embarcaciones dedicadas a actividades de minería aurífera informal e ilegal en la zona de amortiguamiento de la Reserva Nacional del Tambopata. (Perú 21, 18)

LA SUNAT INCAUTA CINCO CAMIONES CON CONTRABANDO

Los oficiales de la Intendencia de Aduana de Tacna interceptaron la madrugada del miércoles, a la altura del km 145 de la carretera Tacna-Puno, cinco camiones sin placas y detuvieron a integrantes de la denominada banda "La culebra del sur" cuando se dirigían rumbo a Puno y Bolivia cargados de mercancías de contrabando. El valor de lo incautado supera los S/.60 mil. (Correo 6)

INCAUTAN EQUIPOS OFTALMOLÓGICOS

Mercadería de contrabando valorizada en 250 mil dólares decomisaron ayer agentes de aduana, en el Terminal Marítimo del Callao. Se trata de un equipo refractario YG-100, un auto refractor Thomas AR9500, un proyector CP-60 y un proyector NH-500-LED. También una fuente de energía, conformada por mesa, silla y un brazo hidráulico. Todo ello es para uso oftalmológico, precisaron portavoces de la Sunat. Revelaron, además, que se incautó 21,858 gafas para sol de conocidas marcas. El fiscal Roberto Lozada Inañez supervisó la intervención. (La República 28)

PESQUERÍA

HALLAN UNA BALLENA MUERTA VARADA EN PLAYA DE HUARMEY

Los pescadores de la playa Boca del Diablo, en la ensenada de Manache, provincia de Huarney, informaron ayer sobre el hallazgo de los restos de una ballena de 12 metros de largo en ese lugar. En realidad, el cuerpo del cetáceo fue avistado hace cuatro días, pero recién ayer se informó al respecto a través de Radio Programas del Perú, pues había empezado a descomponerse y a expedir mal olor. Los pescadores dijeron que habían solicitado a la Dirección de Medio Ambiente de la Municipalidad Provincial de Huarney y a Defensa Civil remover los restos de la ballena, que podría pesar entre ocho y diez toneladas. Se necesitaría un cargador frontal para trasladar el pesado cuerpo hasta el lugar donde sería enterrado, indicaron los pescadores. (El Comercio A16/Trome 14/Extra 6)

ACTUALIDAD

ENTREGARÁN S/.100 A 50 MIL ANCIANOS

El presidente Alan García anunció que antes de culminar su gobierno, el programa Gracitana beneficiará a 50,000 ancianos mayores de 75 años en extrema pobreza. Ayer, en Villa María del Triunfo se entregó la asignación mensual de S/.100 a los 475 primeros beneficiarios. Para acceder a este subsidio, los adultos mayores deben estar registrados en el Sistema de Focalización de Hogares del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF). Próximamente, Gracitana incluirá a 700 personas de Huancavelica, Apurímac y Ayacucho. Al respecto, la ministra de la Mujer, Virginia Borra, indicó que, en una primera etapa, se atenderá a 2,200 ancianos. Inclusive, el jefe de Estado anunció que el bono mensual de S/.100 podría ir "mejorando y creciendo" con el tiempo. La ministra Borra precisó que este programa cuenta con un presupuesto inicial de S/.2 millones, pero ya están gestionando ante el MEF la entrega de más recursos. (Perú 21, 8/Expreso 6/El Peruano 3/La República 24)

REUNIÓN DE GABINETE BINACIONAL PERÚ - ECUADOR SE REALIZARÁ ESTE MARTES 26 DE OCTUBRE

El ministro de Relaciones Exteriores, José Antonio García Belaunde, confirmó que la IV reunión de Gabinete Binacional entre Ecuador y Perú se realizará de todas maneras este martes 26 de octubre en la ciudad ecuatoriana de Loja. "Han conversado los presidentes (Alan) García y (Rafael) Correa, y llegaron a la conclusión que de todas maneras deberíamos tener la reunión tal como estaba prevista el martes 26 de octubre", dijo en declaraciones a RPP. (Agencia Andina)

DIGNATARIO TIENE PREVISTO REALIZAR DOS VISITAS A ARGENTINA

El canciller José Antonio García Belaunde informó que el presidente Alan García prevé efectuar dos visitas a Argentina, a fin de fortalecer la integración con ese país, la cual, según dijo, se encuentra en un período renovado.(El Peruano 3/Estión 22)

PRESIDENTE PIÑERA LLEGA AL PAÍS EN NOVIEMBRE

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, realizará una visita de Estado al Perú el próximo 25 de noviembre confirmó la cancillería peruana. Se supo que el mandatario chileno llegará el miércoles 24 a Lima y al día siguiente cumplirá diversas actividades entre las que destacan una reunión con su colega peruano Alan García y visitas a los otros dos poderes del Estado: el Congreso y el Poder Judicial. También acudiría a la Municipalidad de Lima. La fecha de la visita se habría conversado el 1 de octubre pasado cuando los presidentes Piñera y García

coincidieron en Buenos Aires (Argentina) en la cita de la Unasur que fue convocada de emergencia por los graves sucesos de Ecuador. (El Comercio A8)

GIAMPIETRI: SIMA PUEDE CONSTRUIR BUQUES Y OTROS PROYECTOS A BOLIVIA

El Servicio Industrial de la Marina (Sima) se encuentra en capacidad de construir buques y ejecutar otros proyectos de desarrollo a favor de Bolivia, aseveró el vicepresidente, Luis Giampietri, tras destacar el acuerdo suscrito por ambos mandatarios. Afirmó que el Protocolo Complementario y Ampliatorio de los Convenios del proyecto Playa Bolivia, suscrito entre Perú y el país altiplánico, ofrece a Bolivia una serie de facilidades para potenciar su comercio a través del mar. (La Razón 5/El Peruano 4)

ARGENTINA DESTACA GESTO DE PERÚ A FAVOR DE BOLIVIA

El ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, Héctor Timerman, destacó a nombre de su gobierno el gesto realizado por Perú de poner a disposición de Bolivia un punto de acceso al mar en el puerto de Ilo. (El Peruano 4/Expreso 2/La Primera 6/Correo 12/El Comercio A8/La República 10)

ACCIONES CONJUNTAS CONTRA EL NARCOTRÁFICO

Perú, Brasil y Colombia acordaron ayer impulsar acciones conjuntas en la frontera común contra el narcotráfico y el terrorismo. Durante una reunión de los jefes militares, celebrada en Leticia, evaluaron también el intercambio de información sobre vuelos de traficantes de drogas. Según la agencia EFE, el jefe del Comando Conjunto, Francisco Contreras, dijo que si bien no es frecuente el paso de miembros de las FARC en puntos de la frontera, sí se han registrado ingresos. "Sí hay presencia (...) son utilizadas algunas regiones, pues pasan los límites para descansar y sustraerse de las persecuciones de los militares", explicó. (Perú 21, 6)

REGLAMENTO PARA EL VOTO ELECTRÓNICO EN 60 DÍAS

La cuenta regresiva por fin comenzó. Ayer, el Congreso de la República cumplió con promulgar la ley que permitirá la implementación gradual del voto electrónico en nuestro país. Según la norma, la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) tendrá 60 días calendario para reglamentar dicho proceso. Después de reunirse con la jefa de la institución, Magdalena Chú, el parlamentario Carlos Torres Caro subrayó que este nuevo sistema es totalmente seguro y hace imposible la manipulación de los votos por algún hacker o por los personeros o miembros de mesa. (Perú 21, 5)

DIFERENCIA DE VOTOS ENTRE SUSANA VILLARÁN Y LOURDES FLORES SE REDUJO A 7,844 VOTOS

La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) informó que al 86.845 por ciento de las actas escrutadas, Susana Villarán de Fuerza Social obtiene 38.198 por ciento de los votos, mientras que Lourdes Flores del Partido Popular Cristiano-Unidad Nacional el 38.003 por ciento. En el último reporte del organismo electoral, emitido a las 07.40 horas de hoy, la diferencia es de 0.195 por ciento entre ambas postulantes a la alcaldía de Lima, cifra que equivale a 7 mil 844 votos. (Agencia Andina)

CAJAMARCA

Decenas de vehículos de transporte interprovincial y de carga quedaron varados en la carretera Chota-Chiclayo debido a los deslizamientos causados por las intensas lluvias. La zona más afectada fue el sector de Limón Carro, en el distrito de Llama. (Perú 21, 18)

ALBERGUE PARA DAMNIFICADOS

URUBAMBA. Un albergue formado por 57 carpas fue instalado en la comunidad de Yanacona, en la provincia de Urubamba, Cusco, para atender a las familias damnificadas por el desborde del río Chicón, registrado la noche del domingo. Según el reciente reporte de Defensa Civil, este albergue atenderá a 30 familias perjudicadas de la localidad de San Isidro y 27 de la propia Yanacona. A la fecha la emergencia se encuentra controlada y personal de la municipalidad de Urubamba continúa los trabajos de limpieza del lodo, indicó. (El Peruano 26/Extra 12)